



平井中だより

第 5 号
令和6年 9月 4日
日の出町立平井中学校
校長 石井 淳

【教育目標】 人権を尊重し、自他を大切にする中学生 ◎思考 ○努力 ○健康

「オリンピックに寄せて」

校長 石井 淳

今年の夏は、「スポーツ観戦の夏」でした。恒例の高校野球に加えてオリンピックもあり、昼間だけでなく深夜も早朝もテレビ放送やネット配信に見入っていました。アマチュアスポーツにはプロスポーツ以上に、そこに至るまでのドラマが多くあります。必死さやひたむきさを強く感じ、思わず目頭が熱くなる場面が幾度となくありました。

そんな中、印象的だった一人に、パリ・オリンピックで日本人金メダル第1号に輝いた、柔道女子48kg級の角田夏実選手がいます。彼女の金メダルへの道のりは過酷なものでした。ライバルたちとの激しい戦い、苦悩と挫折を乗り越えて掴んだ悲願のメダルだったのです。

大好きな柔道でオリンピックの頂点を狙うため、52kg級から辛い減量が強いられる48kg級に階級を下げて東京2020の代表の座を目指しました。しかし、選考会でライバルに負けてしまい、夢は叶えられませんでした。しかし、失意の中でも諦めずに「金メダルを獲りたい」という情熱をもち続けた角田選手は、その後も鍛錬を重ね2021年の世界柔道でオール1本勝ちで優勝。その後2023年まで3連覇を果たします。

決して諦めることなく自己を律し挑戦を続けた結果、ついにパリ・オリンピックの舞台に立つことができたのです。決勝では、彼女の代名詞である巴投げで技ありを奪って勝利し、念願の金メダルをつかみ取ることができました。

私たちは日々の生活の中で、何かを少しずつ諦めながら暮らしているのかもしれませんが。諦めることによって、心のバランスを保っているとも言えます。きっと角田選手も同じではないでしょうか。しかし大好きな柔道を諦めることはしなかったわけです。そこに彼女の本当のすごさがあるのだと思います。たとえ他のことは諦めたとしても、何か譲れないものを一つ心をもって、それに向けて全力を傾ける。そんな角田選手を純粋にすごいと感じますし、そんな生き方に憧れます。この年齢になっても他人から感化を受けて勇気が出ることがあるのだと驚かされた夏です。

< 平井中学校に通うということ >

始業式の日集団下校訓練を実施しました。よい機会だと思い、生徒と一緒に通学路を歩いてみました。

学区の広い（東西に長い）平井中学校。生徒たちは朝早く家を出て、最後は急な坂道と長い階段を上り、遅刻せずに登校している。それをご家族が毎日支えている。この事実は本当にすごいことだと、改めて感じました。天候の良くない日の登下校は更に大変であり、ご家族の協力も欠かせないことでしょう。まさに「平井中学校に通う」ということは、それ自体が鍛錬であり、精進であり、そこには大きな学びがあります。意気を感じて登校してくる生徒たちを「今日もよく来たね!」と心から応援してあげたい。一生懸命登校した生徒たちが「やっぱり今日も来て良かった」と思える学校でありたい。そして生徒たちには「平井中学校に通っていること」に自信と誇りをもってほしいと、心から願います。

改めて、平井中学校を支えてくださる保護者・地域の皆様に深く感謝し、決意を新たに2学期の教育活動を進めてまいります。

<2学期始業式講話より>

クイズ「建物があります。そこに入るとき、人は目を閉じています。そこから出るとき、人は目を開いています。この建物とは何でしょう。」

答えは「学校」です。学校に入る前、人は目を閉じている。つまり「何も見えていない」「何も分からない」状態です。一方、学校から出るとき、人は目を開けている。つまり「ものの見方が分かった」「見えるものが増えた」状態になっています。

これは「世界最古のクイズ」として知られる問題で、紀元前18世紀、今から3700年以上前のメソポタミア文明の遺跡から出土した楔形文字を解読したものだそうです。このクイズが表しているのは「学んで、知識や考え方を獲得していくことが、自分の世界を広げるために重要なことだ」ということではないでしょうか。3700年たった今でも、学ぶことの重要性は変わりません。きっとこれからもそうです。

今は、家にいても学べる環境があります。リモート授業を受けたり、ネットを利用して学習したりもできます。便利な時代になりました。でも、学校に通うことでしか学べないことがあるのも事実です。学校に通うことで、より深く学べることがあります。もっとも大きいのは、多様な人とのかかわり方です。相手の声や表情、雰囲気から思いを感じ、気持ちを察することができます。それを学ぶ最良の方法は、実際に多くの人と会ってコミュニケーションをとることでしょう。

せっかく学校に来ているのですから、多くの人との関係を大切に丁寧に築いてください。2学期には大きな行事もあります。様々な活動を通して、仲間との絆を広げ深めていくことに期待します。

4日(水)	生徒会役員選挙	
6日(金)	教員研修(◎カット)	
10日(火)	専門・代表委員会	
11日(水)	～13日(金) 職場体験(2年)	
14日(土)	学校公開・道徳授業地区公開講座	
18日(水)	職員会議	
24日(火)	朝礼	
26日(木)・27日(金)	中間考査	
30日(月)	避難訓練	

<夏休み中の部活動の活躍>

【ソフトテニス部】

東京都中学校ソフトテニス選手権大会
個人 3年女子・3年女子 第6位
団体 2回戦

関東中学校ソフトテニス選手権大会
個人 3年女子・3年女子 出場
第8ブロック夏季研修会 個人 参加

【バドミントン部】

相模原オープン中学生選手権大会 参加

【野球部】

少年野球五日市地区大会 出場

【陸上部】

全日本中学校通信陸上競技東京都大会
共通女子1500m 第4位 2年女子 4分43秒66
共通女子800m 予選 2年女子 2分32秒74

関東中学校陸上競技大会
共通女子1500m 予選 2年女子 4分48秒17

【吹奏楽部】

東京都中学生吹奏楽コンクール
東日本部門 銀賞

【美術部】

音楽会スローガン横断幕・看板の作成
東京富士美術館遠征(印象派展の鑑賞)

<部活動の今後の予定>

【バスケットボール部】 男子・女子
第8ブロック新人大会(10月)

【ソフトテニス部】

第8ブロック新人大会

個人 9月7日(土) あきる野総合グラウンド
団体 9月14日(土) あきる野総合グラウンド

【バドミントン部】

Eブロック秋季大会(11月)

【卓球部】

第8ブロック卓球新人大会 個人戦(10月)
秋季市町村大会 団体戦・地区推薦(11月)

【野球部】

第8ブロック秋季大会

9月7日(土) 平井中学校

【陸上部】

第8ブロック学校対抗陸上競技大会

9月16日(月) 秋留台公園陸上競技場

【吹奏楽部】

敬老の日のお祝い 9月16日(月) ひのでホーム
五日市地域安全のつどい 10月5日(土) 五日市会館
イベントでの演奏 10月6日(日) ファミリート日の出
平井中学校音楽会での演奏 10月16日(水)

臨時休校の対応について

8月30日(金)は、台風10号の影響のため臨時休校の措置をとりました。当日朝の急な連絡となりましたが、ご対応いただきありがとうございました。

日の出町では「午前5時30分現在で、町内に暴風警報、大雨警報又は特別警報が発令されている場合は、原則警報が解除されるまで臨時休業とする」という取り決めがあります。今後も台風等による荒天の際には同様の対応をとりますので、ご理解くださいますようお願いいたします。